

Consejo General del INE no sesionará este día de elecciones

Sus integrantes estarán pendientes de la jornada de votación a la que están convocados 15 millones

FABIOLA MARTÍNEZ

Aunque en 2014 se otorgó al Instituto Nacional Electoral (INE) la rectoría del sistema nacional en la materia, hoy domingo no habrá sesión de Consejo General ni ceremonia de inicio de jornada electoral, en la que se disputarán las gubernaturas del estado de México y Coahuila, así como los escaños del Congreso local de la segunda entidad.

Durante la jornada, a la que están convocados en total 15 millones de votantes, 12.7 en el estado de México y 2.3 en Coahuila, los consejeros del INE estarán comunicados en sesiones privadas presenciales y/o

virtuales para dar seguimiento a los incidentes de la organización que ellos mismos supervisaron.

El instituto planeó, por ejemplo, todo lo relacionado con los conteos rápidos, desde la instalación del comité técnico hasta la selección de la muestra y procesamiento de resultados. No obstante, la información de las tendencias en la elección de gubernaturas será emitida esta noche, pero mediante los institutos locales, ahora denominados organismos públicos (Oples).

El INE también desplegó a sus consejeros, directivos y personal para coordinar y dar visto bueno a las etapas que trascienden a las



entidades, como el voto de los mexicanos en el exterior.

Para ello se diseñó y operó la estructura para que los connacionales puedan votar con diferentes sistemas, incluido por primera vez el presencial en los módulos receptores listos a 100 por ciento en cuatro consulados: Chicago, Dallas, Los Ángeles y Montreal.

Los consejeros informaron ayer en su cuenta de Twitter algunos pormenores de la votación en el exterior, como que los módulos fundionarán de 10 de la mañana a ocho de la noche (hora local).

El consejero Martín Faz, presidente de la comisión especial para coor-

dinar los ejercicios locales, señaló la tarde de este sábado: "Todo listo para las elecciones de mañana. Las y los capacitadores asistentes electorales han realizado exitosamente la entrega de paquetes a quienes presidirán las casillas. En el estado de México la entrega está a 100 por ciento, y en Coahuila, a 99.43 por ciento".

En el INE también se tomó la decisión hace unos días de cancelar el voto electrónico programado en 74 casillas de Coahuila. Explicó que hubo un incidente en el *software* y aunque tenía arreglo ya no había tiempo de realizar las pruebas correspondientes, por lo que los consejeros determinaron que era mejor mandar

▲ Explanada de las oficinas del instituto, en Viaducto Tlalpan.
Foto Luis Castillo

hacer de manera urgente las boletas para la votación tradicional.

Otros aspectos medulares a cargo del INE fueron la selección y capacitación de los funcionarios de casilla, así como otras modalidades de sufragio, como el ya aplicado en prisión preventiva.

Fuentes del instituto indicaron que se optó por dar toda la presencia y proyección a los Oples, pero los consejeros estarán vigilantes de todos los procesos durante todo el día.